



花小金井南中学校
コミュニティ・スクール通信

まほろば

「素晴らしい場所」となりますように

No. 6

令和5年2月10日発行
小平市立花小金井南中学校
学校経営協議会
会長 眞部 弘



<https://www.kodaira.ed.jp/38kodaira/>

第7回学校経営協議会開催にあたり

学校経営協議会 副会長 東海 祐子

お正月は初詣へ行ってきました。お参りするときは、お願いごとをするのではなく、これから自分がどのように考えたり、行動したりするかを伝えるものだと思います。今回は、花小金井南中学校の学校経営協議会の活動が順調に進められていることへの感謝の想いを伝えてきました。さまざまな取組が動き出し、形もできてきています。引き続きどうぞよろしくお祈りします。

I 第7回学校経営協議会 報告

- | | |
|-----------------------|-------------------------|
| (1) 校長あいさつ | ⑤ その他（飛永直子副校長） |
| (2) 本日の流れの確認 | (5) 「花みなみカフェ」(11/18)の報告 |
| (3) 校長より | (6) 分科会 |
| ① 令和5年度教育課程について | ① 地域防災 |
| ② 令和4年度学校評価について | ② 学習支援 |
| (4) 学校情報について | ③ 生徒・地域支援 |
| ① 教務関係（今井洋平主幹教諭） | (6) 連絡事項 |
| ② 生活関係（本田大樹主幹教諭） | (7) 令和5年度学校経営協議会委員の推薦 |
| ③ 学習・ICT関係（齋藤暁指導教諭） | (8) 副会長より |
| ④ スキー移動教室報告（油井信之主幹教諭） | |

(1) 校長あいさつ

今年度も残すところあとわずかとなりました。学校経営協議会も今回を含めて2回を残すのみとなりました。あっという間の1年間だったと感じます。委員の皆様にはご協力をいただきありがとうございます。引き続きよろしくお祈りします。

(3) 校長より

① 令和5年度教育課程について

令和5年度は、校長着任後4年目となるので大きな方針転換などは考えていません。令和4年度にコロナ禍での教育活動が変化していることを受け、令和5年度はコロナ禍以前の形に戻してさまざまな教育活動を進めていきます。

② 令和4年度学校評価について

令和4年度の学校評価については、年度当初に示している目標にしたがい、職員、生徒、保護者のアンケートの結果をもとに成果と課題について分掌や数値で示しています。目標に対して4段階評価で概ね3以上の評価がついている。評価が低い項目については、コロナ禍で実施できなかったこと（通常の学級と特別支援学級の交流、地域のボランティア参加など）であり、令和5年度に向けて取組が進んでいけば改善できると考えています。

(4) 学校情報について

① 教務関係（今井洋平主幹教諭）

○ 全国学力調査の結果について

国数理、全ての教科で全国平均を大きく上回りました。確かな学力を身に付けている一方で、書くことや表現することなどにおいて、一定の課題も見えました。各教科で、小グループでの活動など、深く思考し、

表現する機会を増やすことが大切であると感じています。分析の詳細は、本校のホームページにも掲載しましたので、ご覧ください。

○ 令和5年度年間行事予定について

2大行事の運動会は5/27(土)、合唱コンクールは10/18(水)を予定しています。また、3年ぶりに第2学年の職場体験(11/20~22の3日間)を実施する方向です。体験先については、地域や保護者の方からもご協力頂きたいと考えています。

その他は、今年度並みの予定ですが、市教委とも調整の上、確定していきます。現時点で、学校公開は年6回予定しており、各学期1回ずつ、土曜授業公開(1学期は運動会)を予定しています。

② 生活関係(本田大樹主幹教諭)

夏休み明けから振り返り、学校生活の中でも「いじり」「からかい」が増えていました。特にSNS絡みの案件が多く見られましたが、正義の心をもった生徒から個人面談やアンケートなどを通じてトラブルが発覚することができたことは早期対応につながり、とてもよかったです。トラブルは生徒がやり直す好機と捉え、学年で迅速かつ温かな指導で対応し、生徒と保護者と風通しの良い関係を築くことにつながられています。多感な時期を過ごす子どもたちを保護者と地域の方たちと一緒に包括的に支えていければよいと考えています。

③ 学習・ICT関係(齋藤暁指導教諭)

1学年、2学年はともに宿泊を伴う初めての行事、スキー移動教室を行うことができました。どちらもそれぞれの学年に応じた学習の成果と課題が見られ、次年度につなげていく大きな経験となりました。3学年は都立の推薦入試を迎え、進路に実現に受けて各々が努力し、取り組み、そこを支え合う取り組みを行っています。

ICTに関しては、1人1台端末がはじまり、活用も進んでいます。生徒も職員も、できることとできないことの見通しを立てられるようになってきました。ICTもSNSもどちらも風通しよくする素晴らしいツールですが、使い手の品格が問われます。1、2年生は残りの中学校生活で学びと経験を深め、3年生は新たに出会うコミュニティの異なる仲間と上手につきあっていけるように、折に触れて指導、声掛けを行っていきたくと思っています。

ICT担当として2年目が終わろうとしています。生みの苦しみを味わう日々でした。何もなかったところに、「どう道を拓き、どうそこで暮らしていくか」考え続けた2年間であったと思います。生徒と同じようにこれからも“自立して主体的に扱うとはどういうことか”自問自答を続けていきたいと考えています。

私たち教員は生徒からすればICT機器について管理する側ですが、私たち教員と小平市の関係でいえば私たちが管理される側になります。私たちも生徒たちに自立を促してできることを増やしているように、私たちも自立し選択したことを自由に取り組むことができたらいと思っています。制限を少なくして、できることが増えていってくればと思います。

④ スキー移動教室報告(油井信之主幹教諭)

天気に恵まれ、汗ばむ陽気の中、スキーを楽しむことが出来ました。雪質もよく、初心者でも滑りやすかったと思います。体調を崩す生徒も数名おりましたが、大きな怪我をする生徒はおらず、無事に終わることが出来ました。実施後の生徒作文には、スキー教室が実施できたことへの『感謝』の気持ちと、日々の生活でも『感謝』を忘れずにいきたい、という決意が多く書かれていました。2年生も終わる時期の宿泊行事でしたので、生徒は自分たちで考えて、声をかけあって、しっかりと生活しようとする気持ちが強くみられ改めて成長を感じました。また、集団での感染症対策の難しさも感じた宿泊行事となりました。このことを踏まえて、修学旅行では生徒たちのさらなる成長を楽しみにしております。

今回は保護者の方や地域の方のたくさんの協力のおかげで、宿泊行事を行うことができました。今後とも生徒ともども温かく見守って頂ければと思います。ありがとうございました。

⑤ その他(飛永副校長)

○給食について

給食センターの建て替え工事が終了し、2月1日より、これまでのランチボックス形式の給食から給食センターで調理された給食を喫食する配膳形式となります。

○工事関係について

プールの水漏れが見つかり、修繕を進めています。

体育館のエアコン設置工事が3月18日～4月5日の工期で行われます。

校舎内大規模工事（第3期）が令和5年度に行われます。主な内容は、職員室拡大、旧第2技術室の普通教室化です。

(5) 「花みなみカフェ」(11/18)の報告

生徒・地域支援分科会主催による、第1回「花みなみカフェ」が開催されました。当日は学校ならびにCS関係者以外にも2名の保護者を迎え、計10名の参加となり、小規模ながらも和やかに開催することができました。今回の参加保護者からは、「他の保護者にも伝えるためにも、まず一度参加しました。楽しく過ごすことができました。」といったご感想が寄せられました。まずはお茶とお菓子を囲んでホッと一息する場として、立ち寄っていただけたらと願っています。

(6) 分科会

① 地域防災 ※防災危機管理課より2名ご参加いただいた

○避難所管理マニュアルの検討について

- ・前回の訂正箇所から検討すると時間が足りないので、前回までに決まったことに準じて今後は訂正する。
- ・実際に避難されて来る方に向けて本校の掲示や指示カード等の具体物の作成に着手する。
- ・内容が複雑だと吐嗟に対応できないため、内容を動画で説明する。(QRコード対応)

○検討中に話し合った内容

- ・今後自治会の方とコンタクトをとるための連絡先等について
→市の方にも協力をいただき、連絡できる体制を構築する。
- ・自治会の方を学校にお招きし顔合わせを兼ねた防災設備の説明会を実施する
→防災危機管理課に協力していただき、3月23日(木)14:40から実施
- ・今後の予定
- ・新年度の引き渡し訓練の活用
→地域の方(保護者や生徒)が通過する動線上にマンホールトイレや避難所に設営するパーテーションの設置をして、見ていただく。

② 学習支援

○山田委員より提案された〈修正版〉小平市立花小金井南中学校 検定推進委員会規約(案)の検討を行った。

- ・規約内の表現を詳細に検討し、再修正を行った。
- ・花小金井南中学校所属生徒対象の活動から将来的に学区内の児童・生徒の学力向上を図ることができるように活動を行っていく。
- ・委員会内の役員設置の内訳と選出方法について検討した。
- ・検定準会場の実施経費の見通しをつけ、運営費用の内訳について検討した。

○監督スタッフの募集方法について検討し、面接の必要性について検討を行った。

○中学校職員の協力できることについて提案を行った。(チャイムや出欠確認の補助、生徒への声掛け、放送の制限、これから増えていくことが予想される運営備品の管理と場所の確保など)

③ 生徒・地域支援

○花南カフェについての話し合い

- ・何回か継続していき、様子を見ていきたい。繰り返し行うことで、地域に根付いていってくれたらいい。
- ・声のかけ方など、どのようなアプローチ方法があるか検討した。
- ・曜日や時間をずらしての実施もいいのでは。
- ・将来的には子ども本人への働きかけなども行っていければいい。
- ・八小でも同じような取り組みが始まった。
- ・息抜きの場になれるよう心掛けていきたい。

- SSWやCSとの連携について具体的な方法を模索
 - ・SSWが行っている登校支援をこちらでもできないか。
 - 特別支援委員会などで話題にあげてみて頂きたい。

SSW：スクールソーシャルワーカー
SC：スクールカウンセラー

- 別室登校がスタートしたことを報告
 - ・サポートできるところがないか。今後の様子を見て検討していく。

(6) 連絡事項

- ① 地域教育コーディネーターより
令和4年度 東京都 地域学校協働活動推進フォーラム 動画サイトの紹介
- ② 五小青少対より
2月17日(金) 「地域親睦交流会」実施のお知らせ
- ③ 三小青少対より
1月21日(土) 令和2年度小平第三小学校創立140周年記念として作成した「三小かるた」のお披露目として、「青少対 新春かるた会」を実施した。コロナ禍であったため、「三小かるた」を作成してから2年間、お披露目をする事ができずにいたが、今回このように開催できてよかった。
- ④ 花小青少対より
1月14日(土) 「どんど焼き」を小雨の中実施することができた。
- ⑤ 鈴木公民館より
公民館利用の感染対策が緩和され、消毒については、使用者の方それぞれに手指の消毒をしていただき、館内の備品などについて使用前後の消毒は行わないことになった。使いやすい状況に戻ってきた。
- ⑥ 花小金井小 高橋良友校長
花小金井小学校は、令和5年度、創立50周年を迎え、令和5年11月25日(土)に記念式典を実施する。

☆花みなみカフェ (第2回) を開催しました☆

1月28日(土)に花みなみカフェ(第2回)を開催することができました。
今回も、学校経営協議会委員と本校のSSW、そして数人の保護者の方と
コーヒーなどを飲みながらゆっくりとお話をするひとときとなりました。
次回は3月11日(土)13:30~16:00を予定しています。
土曜日の午後の時間に設定しました。
4月より入学予定の保護者の皆様にもご
参加いただけるようにしたいと思います。
また近くなりましたらご案内をスクール
メールにて送付します。
多くの皆様のお越しをお待ちしています。



【編集後記】

委員の皆様をはじめ、地域の皆様と様々な話をしていく中で、改めて学校が保護者や地域の皆様に支えられているのだと感じます。生徒の活動を報告し一緒に喜んでいただけることが私たち学校の職員の力になっています。いつもあたたかく見守っていただきありがとうございます。

次回、第8回学校経営協議会は3月9日(木)16:30~18:00 本校調理室にて実施します。

事務局長 主幹教諭 油井信之